
LE FEMININ DES ADJECTIFS QUALIFICATIFS 

 
1. Règle : 
 

●  L’adjectif qualificatif s’accorde en genre avec le nom qu’il accompagne. 
 

●  On forme généralement la féminin de l’adjectif qualificatif en ajoutant un 

e à l’adjectif masculin. 

Exemple : un joli jardin, une jolie maison. 

 

2. Deux remarques : 
 

1. Les adjectifs terminés par e gardent la même forme au féminin. 
 

un chapeau jaune → une casquette jaune 

un énorme gâteau → une énorme tarte 

 

2. Pour certains adjectifs, il faut doubler la consonne finale : 
 

un gros ballon → une grosse balle 

un bon anniversaire → une bonne fête 

un ogre cruel → une ogresse cruelle 

un bel homme → une belle femme 

un teint vermeil → une bouche vermeille 

 

3. Règles particulières : 
 

Masc.   Fém. Ex em ples Exceptions 

-er : ère premier → première  

-s : se gris → grise  

-eux : euse furieux → furieuse  

-eur : euse songeur → songeuse  

-eur : eresse vengeur → vengeresse  

-teur : trice consolateur → consolatrice  

-f : ve veuf → veuve  

-et : ette coquet → coquette complet, concret, désuet, 

discret, inquiet, replet, 

secret. 

[ex.: complet→complète] 

-eau : elle nouveau → nouvelle  

 

 

4. Quelques féminins particuliers : 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

doux douce blanc blanche 

roux rousse franc franche 

faux fausse frais fraîche 

malin maligne sec sèche 

bénin bénigne favori favorite 

fou folle aigu aiguë 

mou molle ambigu ambiguë 

nouveau nouvelle contigu contiguë 

vieux vieille exigu exiguë 

beau belle sauveur salvatrice 

public publique caduc caduque 

turc turque grec grecque 

 


